

2022.11.4

年内に予定されている「国家安全保障戦略」など安全保障関連文書の改定に向けて、自民党安全保障調査会は「敵基地攻撃能力」を「反撃能力」と言い換えて、「敵国」の基地のみならず指揮統制機能などをも叩けている。ロシアのウクライナ侵略に乗じて、「反撃能力」の保持を日本の軍事力増強の重要な柱と位置付けているのだ。これが「敵国」からの攻撃を抑止できるとして勇ましいのだが、これによって日本の将来が重大な二つの帰結に導かれる」と述べておきたい。

一つは、日本が想定している「敵国」(ここでは特定しないが、中国、ロシア、北朝鮮であろうか)は当然ながら、日本のこの「反撃能力」を上回る対抗手段を保有しようとするだろう。そうすると日本はさらに強力な「反撃能力」を備えなければならなくなる。それを見た「敵国」だつて負けていられない

いから、より一層強力な対抗手段を講ずるだろう。それを察知した日本はさうにそれを上回る反撃能力を装備する…というふうに、際限のない軍拡競争のエスカレーションに陥ることは確実である。そして、最終的に日本は核兵器の保有にまで行き着くのは確実だろう(上記の「敵国」候補はいずれも核保有国で

いから、より一層強力な対抗手段を講ずるだろう。それを察知した日本はさうにそれを上回る反撃能力を装備する…というふうに、際限のない軍拡競争のエスカレーションに陥ることは確実である。そして、最終的に日本は核兵器の保有にまで行き着くのは確実だろう(上記の「敵国」候補はいずれも核保有国で

いから、より一層強力な対抗手段を講ずるだろう。それを察知した日本はさうにそれを上回る反撃能力を装備する…というふうに、際限のない軍拡競争のエスカレーションに陥ることは確実である。そして、最終的に日本は核兵器の保有にまで行き着くのは確実だろう(上記の「敵国」候補はいずれも核保有国で

いから、より一層強力な対抗手段を講ずるだろう。それを察知した日本はさうにそれを上回る反撃能力を装備する…というふうに、際限のない軍拡競争のエスカレーションに陥ることは確実である。そして、最終的に日本は核兵器の保有にまで行き着くのは確実だろう(上記の「敵国」候補はいずれも核保有国で

いから、より一層強力な対抗手段を講ずるだろう。それを察知した日本はさうにそれを上回る反撃能力を装備する…というふうに、際限のない軍拡競争のエスカレーションに陥ることは確実である。そして、最終的に日本は核兵器の保有にまで行き着くのは確実だろう(上記の「敵国」候補はいずれも核保有国で

敵基地攻撃の必然的な二つの帰結



池内 了

(いけうち・さとる=総合研究大学院大名誉教授)

ある)。安倍晋三元首相が言い出した「核共有論」は、日本の安全保障戦略は将来の核保有に繋がっていることを図らずも口にしてしまったのだ。「敵基地攻撃」論は必然的に日本の核保有に導いてしまうのである。そう考えると、日本政府の「将来の核廃絶のため核保有国と非保有国の橋渡しになる」との核兵

太平洋からの南風が卓越する。九州の玄海・川内、四国の伊方、中国地方の島根、関西の大飯・高浜・美浜・敦賀、北陸の志賀、新潟の柏崎刈羽、静岡の浜岡、首都圏の東海・東海第二、東北の福島第一第二・女川、北海道の泊のうち、ほんの数基からの放射能放出であっても、瞬く間に日本を覆ってしまうだろ

う。「敵国」はそのことを知らないはずがない。日本を屈服させ無力化するには核兵器を使用せずとも、ミサイル攻撃で原発の外部電源を遮断し、使用済み核燃料の冷却水循環を止めてしまえば、たちどころに放射能拡散を引き起こせるのである。ところが、岸田文雄首相は、能天氣にも、これまでの政策を